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Dossier

À Mont-Saint-Aignan, 
les bébés d’abord ! 



Des clés pour rénover sa maison
Le 7 décembre, 24 habitants ont participé à une 
présentation sur la rénovation énergétique en 
présence de François Vion, adjoint au maire chargé 
des finances et du développement durable, et un 
conseiller d'Énergies Métropole Rouen Normandie. 
Les participants ont ainsi découvert les aides 
financières disponibles, des solutions techniques, 
ainsi que des conseils pratiques pour leurs projets.

Un cadeau festif pour les ainés
Les habitants de Mont-Saint-Aignan âgés de 
plus de 70 ans ont reçu leur traditionnel colis 
de fin d'année. Au total, 1018 colis individuels 
ou destinés aux couples ont été distribués en 
décembre lors des remises organisées comme ici 
à l'hôtel de ville, en présence de François Vion, 
adjoint chargé des finances et du développement 
durable, de Martine Chabert, adjointe chargée 
du lien social et des jeunes du CME.

Les travailleurs à l'honneur
Le 12 décembre, Catherine Flavigny, maire, accompagnée des 
élus du conseil municipal, a remis le diplôme de la médaille du 
travail à 12 récipiendaires, en reconnaissance de leur engagement 
durant 20, 30 ou 35 années de carrière. Chaque médaillé 
présent a reçu un sac contenant du miel de Mont-Saint-Aignan, 
du cidre local et du jus de pomme de la ferme Saint-Aignan.

Les habitants fêtent les lumières
Petits et grands se sont rassemblés en nombre le 
6 décembre dans la galerie du centre commercial 
des Coquets pour célébrer la traditionnelle 
fête des lumières. Organisé chaque année par 
les commerçants et la Ville, cet événement 
convivial a été marqué par des spectacles, des 
ateliers de création de photophores, des chants 
et musiques festifs, des illuminations de Noël 
ainsi que des dégustations gourmandes de 
chouquettes, de jus d'orange et de vin chaud.
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Le mois dernier…



Une très bonne année à tous !
En cette veille de Noël et de Nouvel An, je formule pour tous, petits 
et grands, mes vœux de joyeuses fêtes et de bonne année 2025.

Le temps passe incroyablement vite et nous voici arrivés à la dernière 
année pleine de ce mandat commencé en 2020. Les prochaines échéances 
municipales seront organisées en mars 2026. Jusqu'en 2024, ce mandat aura 
connu des vicissitudes bien insolites : Covid, inflation galopante, crise politique…
Tous ces évènements ont provoqué un réflexe de repli et d'immobilisme qu'il aura 
été bien compliqué de combattre. L'incertitude a prévalu à tous les niveaux…

À Mont-Saint-Aignan, 2024 aura vu une partie de l’exécution du PPI (plan 
pluriannuel d’investissement) établi en 2020 même si certains projets n’ont pas 
forcément vu de réalisation concrète. Les études les concernant sont en bouclage 
et la plupart d'entre eux sortiront de terre en même temps en 2026 et 2027.

Au plan national et particulièrement sur la situation politique, c'est une année pour 
le moins curieuse. Suite à son échec aux élections européennes, le président de 
la République a pris la décision bien étrange de dissoudre l’Assemblée nationale. 
Décision totalement incomprise par les Français, et pour cause, qui s'est soldée 
par la transformation d'une majorité relative en absence totale de majorité.

Suite à ces élections ratées, le président de la République a nommé, au bout 
de 50 jours de vacance gouvernementale, Michel Barnier, Premier ministre. Son 
gouvernement a été censuré au bout de trois mois et une semaine. François Bayrou 
a été nommé à Matignon mi-décembre, je lui souhaite bon courage, même si je 
regrette un peu le sort qui a été réservé à Michel Barnier. Affaire à suivre…

Il y a un temps pour tout. Au moment où vous lirez ces lignes, je pense que nous 
serons tous dans les préparatifs des festivités. J'espère encore une fois que vous vivrez 
de doux moments en famille ou entre amis. Encore une très bonne année 2025 !

 Catherine Flavigny
 Maire de Mont-Saint-Aignan 
 Conseillère départementale
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Commerce de bouche

Cali & Pontel, le temple du fromage
Le Village accueille un tout nouveau 
commerce : une fromagerie et crémerie qui, 
comme sa grande sœur le Bœuf normand, 
propose des produits en circuit court.
L’idée a germé en 2020, lorsque la boutique du Bœuf 
normand a pris place au 150 route de Maromme. Quatre 
ans plus tard, Pierre Grosdoit, gérant, a transformé son 
ancien commerce en une fromagerie/crémerie avec plus 
de 80 références : “Nous proposons des fromages 100 % 
normands comme le Camembert, le Livarot, le Pont-l’Évêque 
ou encore le Neufchâtel, mais aussi d’autres produits de 
fabrication artisanale plébiscités par les clients tels que le 
chèvre, les fromages persillés ou à pâtes pressées”. D’autres 
denrées mettent aussi les papilles à rude épreuve : de 
la crème, du lait, du beurre et des yaourts, fabriqués 
artisanalement eux-aussi. Et c’est sans compter les 
spécialités fromagères préparées en arrière-boutique ! Au 
gré des arrivages, l’équipe de crémiers-fromagers revisite 
les produits pour sublimer les fromages. Qui résistera 
au chèvre au miel de Normandie ou au camembert 
au calvados parsemé de noisettes concassées ?

Cali & Pontel, 103 route de Maromme, 02 35 33 08 99. 
Fromagerie ouverte du mardi au dimanche.

Viabilité hivernale

23
C’est le nombre d’agents des services techniques 
qui ont été mobilisés lors de l'épisode neigeux 
exceptionnel de novembre dernier. Et en cette période, 
lorsque les températures approchent les 0°C, la Ville 
active son dispositif hivernal pour faire face aux 
rigueurs de la saison et aux éventuels aléas climatiques. 
Jusqu’au mois de mars prochain, une équipe d’astreinte 
se tiendra prête 24h sur 24 pour intervenir sur le 
territoire en cas de neige ou de verglas. Elle aura pour 
mission de déneiger la chaussée et saler les axes routiers 
principaux pour garantir votre sécurité et assurer 
vos trajets dans les meilleures conditions possibles.

Mobilité douce

Votre vélo 
en sécurité !

Près de l’arrêt de Teor Mont-aux-Malades, 
un abri Lovélo permet de stationner son vélo 
en toute sérénité grâce à un service pratique 
et abordable.
Depuis la mi-novembre, les cyclistes peuvent profiter 
d’un nouvel abri sécurisé Lovélo, qui s’ajoute à celui 
implanté rue du Maulévrier. Ce parc moderne, capable 
d’accueillir jusqu’à 16 vélos, est adapté aux vélos 
standards, à assistance électrique ou équipés d’un siège 
bébé. Mis en place par la Métropole Rouen Normandie, 
il offre un stationnement sécurisé ouvert 24h sur 24 
et 7j/7. Pour en bénéficier, il convient simplement 
de souscrire un abonnement annuel ou mensuel, ou 
d’opter pour des tickets journaliers ou demi-journaliers 
via le site dédié ou l'application mobile Lovélo.

https://portail.larucheavelos.fr/rouen

 … Hadrien Gelcon, crémier-fromager pose aux côtés de Pierre 
Grosdoit. Avec leurs deux autres collègues, Dorothée et Félix, ils 
font tout pour rendre le passage en fromagerie incontournable ! 
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Saison des ainés

Aux bons soins des seniors
Le bien-être des aînés est au cœur des 
priorités de la Ville. Avec un budget dédié de 
43 000 € en 2024, des animations leur ont été 
proposées au fil de l'année. Cap sur 2025 !
La distribution des colis de fin d’année vient tout juste 
de s’achever, permettant à près de 1 000 bénéficiaires de 
profiter de gourmandises soigneusement sélectionnées. 
Ce rendez-vous très attendu illustre l’attention particulière 
portée aux aînés et permet de clore l’année sur une note 
chaleureuse. Et chaque année, l’agenda est riche en 
événements : un concert, une sortie et un goûter viennent 
ponctuer le calendrier, réunissant au total près de 600 
participants. Des initiatives qui traduisent l’engagement 
de la Ville à accompagner ses habitants à tous les âges, 
afin de favoriser le lien social et leur offrir des moments 
de détente et de plaisir partagé. Par ailleurs, le concert 
du Nouvel An affiche déjà complet, témoignant de 
l’engouement pour ce moment festif et musical. Proposée 
depuis l’an dernier, cette nouveauté a rencontré un 
véritable succès avec 220 inscriptions en deux jours ! 
Pour ceux qui n’ont pas eu la chance d’obtenir leur place, 
il est toujours possible de s’inscrire auprès de la direction 
de la vie culturelle. Rendez-vous dans les prochains Mag 
pour ne rien manquer des événements prévus en 2025 !

Permanences
Catherine Flavigny, maire et 
conseillère départementale : 
jeudi 9 janvier de 9h30 à 
12h, à l'hôtel de ville.

Notaire : samedi 18 janvier de 
10h à 12h, à l'hôtel de ville*.

Avocat : samedi 25 janvier de 
10h à 12h, à l'hôtel de ville*.

*salle Géricault, entrée par la 
salle du Conseil municipal.

Nouvelle diffusion  
du Mag
Pour parfaire la diffusion de 
l’information à l’ensemble des 
Mont-Saint-Aignanais, le magazine 
municipal sera distribué toutes 
boîtes aux lettres à compter de 
fin janvier (numéro de février).

Collecte des sapins

En complément du ramassage en 
porte-à-porte, les sapins pourront 
être déposés du lundi 6 au lundi 
13 janvier dans l’un des quatre 
points de collecte suivants :
- sur le trottoir face au pignon du 
bâtiment Colbert ; 
- sur le parking au 5 place Colbert ; 
- sur le parking non loin de 
l'intersection de la rue du Village 
et de la rue Messyre d'Andlau ; 
- sur le parking du chemin 
des Cottes à l’intersection de 
la rue des Fonds-Thirel.

www.metropole-rouen-normandie.fr

À vos dons  
de couvertures
Une collecte de couvertures et 
duvets est organisée par le Samu 
social au profit des personnes 
sans-abri. Rendez-vous sur le 
marché de la place Colbert le 
mercredi 29 janvier dès 8h 
muni de vos articles propres.

Guide des déchets 
2025
La Métropole diffuse depuis 
fin décembre le nouveau guide 
pratique des déchets, comprenant 
le calendrier de ramassage des 
déchets, les dates de distribution 
annuelle des sacs de collecte et 
différents conseils. Retrouvez ce 
guide destiné à l’habitat individuel 
sur le site internet de la Ville. 

www.montsaintaignan.fr

Université Mairie
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C’est parti  
pour le recensement
Quatre agents recenseurs 
iront à la rencontre des foyers 
montsaintaignanais du jeudi 16 
janvier au samedi 22 février en 
vue de recueillir des données. 
Celles-ci serviront à l’Insee 
pour avoir une connaissance 
fine de la population de chaque 
commune. Nous vous remercions 
de réserver le meilleur accueil 
possible à Élisa-Belle Chevalier, 
Julien Scour, Sabrina Petit et 
Marie-Hélène Julia-Ollivier. 

www.le-recensement-et-moi.fr

Inscriptions  
accueil de loisirs
Pour occuper vos enfants de 3 
à 12 ans lors des prochaines 
vacances scolaires qui se 
dérouleront du lundi 10 au 
vendredi 21 février, il convient de 
les inscrire sur l'espace famille 
accessible depuis le site internet 
de la Ville, du lundi 6 au vendredi 
24 janvier pour les habitants de la 
commune et à compter du lundi 
20 janvier pour les extérieurs.

Direction de l'enfance : 02 35 14 
30 87 ou montsaintaignan.fr

Portes ouvertes de 
l’Université
L’Université Rouen Normandie 
organise le samedi 25 janvier 
de 9h30 à 17h sa journée 
portes ouvertes. Ce rendez-vous 
incontournable de l'orientation 
permet aux lycéens d’en apprendre 
plus sur l'offre de formations 
de l'établissement, de découvrir 
les campus et de rencontrer 
les services de l’Université. 

www.univ-rouen.fr/jpo

Travaux

Eurocéane :  
chantier en cours !

Le centre aquatique Eurocéane se refait une beauté ! Après 
une phase de curage récemment achevée, les travaux de 
réhabilitation de l'espace bien-être se poursuivent à l’étage 
de l’établissement.
Prévue pour la fin du printemps 2025, la réouverture du premier étage 
dévoilera un espace repensé et modernisé, organisé en trois pôles. Un espace 
cardio qui proposera une salle à la pointe de la technologie, équipée de tapis 
de course, rameurs, vélos, matériel de cross-training et bien plus encore. 
Les amateurs de performance pourront également profiter d’innovations 
comme Diago, un système de coaching connecté qui mesure en temps-
réel vos données physiologiques. Cette expérience permet d’améliorer la 
qualité de vos mouvements, surveiller et analyser votre réponse cardio-
respiratoire pour vous proposer une expérience optimale. De plus, la salle 
offrira une expérience vidéo ludique avec des machines connectées pour des 
entraînements toujours plus immersifs. Un studio fitness offrira des cours 
collectifs variés chaque semaine, parfaits pour se remettre en forme dans 
une ambiance dynamique et conviviale. Enfin, l’espace bien-être invitera 
à la détente grâce à des équipements d’exception tels que le hammam, le 
sauna, une grotte de sel, une fontaine de glace et des douches sensorielles aux 
ambiances tropicales ou polaires. Une tisanerie viendra compléter ce lieu 
dédié à la relaxation. Il faudra donc faire preuve encore d’un peu de patience 
pour profiter de ce nouvel espace, mais en attendant, une chose est sûre : 2025 
sera une année placée sous le signe de la forme et du bien-être à Eurocéane !

Une année riche en événements !
En parallèle de ces travaux de réhabilitation, Eurocéane reste plus actif 
que jamais. L’équipe prévoit une série d’animations tout au long de 2025 : 
des journées thématiques comme la Saint-Valentin, la fête des mères, 
Halloween et bien d’autres, ainsi que des sensibilisations et des stages 
adaptés à tous les âges. Pour commencer, rendez-vous dès début janvier 
pour la première opération de l’année : les jours résolutions ! Ne manquez 
pas les actualités sur le site internet de la Ville ou sur la page Facebook du 
centre aquatique pour découvrir le programme des activités à venir.

montsaintaignan.fr / Facebook : @euroceanemsa

 … Vue 3D du futur espace bien-être, conçue par Théorème, cabinet de conseil et d'ingénierie.
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Portrait

Jacqueline Subert  
une vie au service du tennis

Jacqueline Subert est sans aucun doute une figure incontournable du tennis, tant à Mont-
Saint-Aignan, qu’au niveau national. Portrait d’une femme au parcours impressionnant, qui a 
récemment mis un terme à 46 ans d’engagement bénévole.
C’est en août 1978, lorsqu’elle s’installe 
à Mont-Saint-Aignan avec sa famille, 
que débute son aventure dans le 
monde du tennis. En inscrivant ses 
enfants au club local, elle est sollicitée 
par le président pour apporter son 
aide. Bien qu’elle soit novice dans 
ce domaine, elle accepte et, quinze 
jours plus tard, est élue au bureau 
de l’association sportive. “Je me suis 
formée au tennis en même temps que 
je m’investissais dans la vie du club”, 
se souvient-elle. Son engagement 
la conduit à prendre la présidence 
du club en 1982 et 1983. Au-delà 
du sport, Jacqueline s’implique 
également dans la vie municipale 
de Mont-Saint-Aignan et devient 
l’adjointe du maire Pierre Albertini 
en 1983. Elle occupe cette fonction 
pendant 18 ans, prenant en charge des 
dossiers variés : politique familiale, 

enseignement, petite enfance et 
animations pour les personnes 
âgées. "J’ai d’ailleurs célébré pas 
moins de 230 mariages pendant mes 
mandats !", raconte-t-elle avec fierté. 

Une ascension au sommet
Le parcours de Jacqueline Subert 
s’élargit rapidement. Elle préside le 
comité de tennis de la Seine-Maritime 
de 1992 à 2001, puis la Ligue de 
Normandie de 2001 à 2009. De 1997 
à 2009, elle siège en parallèle au 
comité de direction de la Fédération 
française de tennis, où elle exerce 
deux mandats de vice-présidente. 
L’un est consacré à la promotion du 
tennis féminin, l’autre aux actions 
éducatives et compétitions conviviales. 
“J’ai rencontré des bénévoles, des 
dirigeants de clubs, des enseignants 
et des salariés qui m’ont aidée à 

donner du sens à mon engagement”, 
confie-t-elle. En 2009, elle renforce 
son implication locale et contribue à 
redynamiser le MSA tennis club avec 
son président, Philippe Lecrosnier, 
puis avec Timothée Ruyant, faisant 
passer le nombre de licenciés de 400 
à 897 ! En parallèle, elle participe 
à un programme innovant avec 
le soutien de Valérie Fourneyron, 
pour accompagner les femmes 
en traitement du cancer du sein. 
Aujourd’hui, Jacqueline Subert tourne 
une page importante de sa vie. Mère 
de cinq enfants et grand-mère de neuf 
petits-enfants, elle peut désormais 
se consacrer pleinement à sa famille. 
Son engagement passionné et son 
dévouement laissent une marque 
indélébile, tant dans le tennis que dans 
la commune. La fin de ce match n'est 
que le début d'une nouvelle aventure !
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Petite enfance : 
un accueil qui fait 
la différence !

Trouver le mode de garde idéal pour son enfant peut 
relever du casse-tête. Crèche collective, crèche familiale, 
assistante maternelle ou encore halte-garderie : la 
diversité des options, conjuguée à des capacités d’accueil 
limitées, peut compliquer les démarches. Pour répondre 
à ces défis, Mont-Saint-Aignan propose plusieurs 
structures municipales, véritables lieux de confiance 
pour les parents et d’éveil pour les enfants. Avec deux 
crèches municipales, Crescendo (100 places) et la Maison 
de l’enfance (40 places), une crèche familiale (6 places) 
et un relais petite enfance, la Ville offre un large éventail 
de modes de garde, qu’ils soient collectifs ou davantage 
individualisés. Ces structures présentent une flexibilité 
précieuse, grâce à des formules d’accueil régulier ou 
occasionnel. “Notre objectif est de proposer aux familles 

Attachée au bien-être des tout-petits et au sou-
tien des familles, la Ville poursuit une politique 
ambitieuse en matière de petite enfance. Avec 
des structures modernes et une équipe de pro-
fessionnels dévoués, elle s’efforce d’offrir un 
accueil de qualité et des solutions adaptées à 
chaque besoin. À travers ce dossier, plongeons au 
cœur de la petite enfance à Mont-Saint-Aignan.

9
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Paroles de parents

montsaintaignanaises des modes de garde diversifiés et de 
qualité”, souligne Morgane Collet, directrice de l’enfance.

Un guichet unique  
pour simplifier les démarches
Pour accompagner les parents dans leurs choix de 
mode de garde, la Ville a récemment mis en place un 
guichet unique, porté par le relais petite enfance. Cet 
accueil centralise toutes les informations utiles et 
aide les familles dans leurs démarches afin de trouver 
un mode de garde adapté à leurs besoins. Les parents 
bénéficient ainsi d’un accompagnement personnalisé 
pour trouver la solution la plus adaptée à leurs attentes.

Un accueil pensé  
pour l’enfant et ses parents
Les crèches de Mont-Saint-Aignan sont de véritables 
lieux de vie. Avec une équipe composée de 45 
professionnels (aides auxiliaires, auxiliaires de 
puériculture, éducatrices de jeunes enfants, infirmières 
puéricultrice, pédiatre…), elles offrent un cadre 
stimulant et bienveillant. Ces structures accueillent 
près de 150 enfants de 10 semaines à 4 ans, avec 
des horaires imaginés pour s’adapter aux emplois 
du temps des familles. Par ailleurs, les structures 
municipales travaillent en étroite collaboration avec 
la Caisse d’allocations familiales (Caf) pour assurer un 
accueil optimal. Les équipes suivent des formations 
continues, garantissant un haut niveau d’expertise. 
De plus, les contrôles réguliers du Département 
permettent de maintenir un environnement 
sécurisant et conforme aux normes en vigueur.

La santé au cœur  
des préoccupations
Depuis août 2021, l’intervention d’un 
Référent santé accueil inclusif (RSAI) 
est obligatoire dans les structures 
municipales de la petite enfance, 
avec un temps de présence régle-
menté selon le nombre de berceaux. 
À Mont-Saint-Aignan, Laure Seris, 
pédiatre, intervient chaque mardi 
matin en tant que RSAI : “Mon rôle 
est notamment d’assurer la préven-
tion et le dépistage des troubles 
neurodéveloppementaux chez le 
jeune enfant tout en orientant médi-
calement les familles si nécessaire. 
Je forme les équipes aux gestes de 
premiers secours tout en assurant 
des actions d’éducation et de promo-
tion de la santé auprès des profes-
sionnels. De plus, je travaille en lien 
étroit avec les familles, en les accom-
pagnant dans leur parentalité et en 
veillant à la protection de l’enfance. 
Enfin, j’assure l’inclusion des enfants 
en situation de handicap pour leur 
offrir un environnement adapté.” 

Un rôle essentiel pour les tout-petits
Les auxiliaires de puériculture participent activement 
à l’éveil et au bien-être des enfants. Du change aux 
activités d’éveil, leur mission est de créer un cadre 
sécurisant et stimulant pour les tout-petits.

Quels sont les grands axes de votre 
politique en faveur de la petite 
enfance et les actions mises en place ?
Notre ambition repose sur plusieurs piliers : 
le bien-être des enfants, celui des familles, la 
co-éducation entre parents et professionnels, 
l’éveil intellectuel, l’égalité des chances et 
enfin les valeurs écologiques. Concrètement, 
cela se traduit par un accueil collectif axé 
sur l'écoute et le soutien parental, la mise en 
place d’une alimentation équilibrée et adaptée 
avec l’achat de denrées issues de productions 
locales, la végétalisation de la cour de la 
Maison de l'enfance ou encore d’activités de 
langage pour faciliter les apprentissages.

Comment les équipes travaillent-
elles pour garantir la qualité 
de l'accueil en crèche ?
Nos professionnels de la petite enfance s'en-
gagent à créer un environnement bienveillant 
et stimulant pour chaque enfant, en collabora-
tion avec les parents. Nous veillons à respecter 
leurs besoins individuels, qu’ils soient accueil-
lis collectivement ou non. Chaque structure 
dispose d’un projet pédagogique qui valorise 
le respect des étapes du développement de l’en-
fant. Dans ces lieux, se jouent les premiers liens 
de socialisation, et la relation entre enfants, 
professionnels et parents est essentielle.

Pouvez-vous dire un mot sur 
la réforme du service public 
de la petite enfance ?
Cette réforme, qui entrera en vigueur au 1er 
janvier 2025, vise à réduire les inégalités 
d'accès aux modes de garde pour les enfants 
de moins de 3 ans et à améliorer leur organisa-
tion. En collaboration avec la Caisse d’allo-
cations familiales, nous travaillerons sur un 
diagnostic territorial et un schéma pluriannuel 
pour adapter notre offre d’accueil aux besoins 
locaux. Nous saluons par ailleurs le soutien de 
la Caf, financeur et partenaire de la Ville qui 
nous accompagne et qui contribue grandement 
à la qualité de nos services de la petite enfance. 

3 questions à… 

“Équipe à l’écoute, équipements 
locaux de qualité”

Paul

“Accueil de toute confiance qui 
participe à l’éveil de l’enfant”

Caroline

“Accueil sur mesure avec 
une équipe bienveillante”

Laure

“Je laisse ma fille en toute confiance. 
Elle s’y sent comme à la maison”

Clara
“Personnel accueillant et disponible. 

C’est agréable et rassurant de déposer 
son enfant dans cet environnement”

Elhouane

1.

2.

3.

4.

5.

Des qualités indispensables
Patience, bienveillance, sens de l’observation : ces qua-
lités sont essentielles pour répondre aux besoins des 
enfants et rassurer les parents, surtout lors des premiers 
jours de séparation.

Une mission technique et humaine
Ce métier allie des compétences techniques, comme les 
soins aux nourrissons, à une grande empathie pour accom-
pagner chaque enfant selon ses besoins spécifiques.

Une profession épanouissante
“C’est un métier riche et varié. Chaque enfant est 
unique, et c’est une grande satisfaction de les voir 
grandir et s’épanouir”, explique Milène Noury,  
coordinatrice petite enfance.

Un secteur qui recrute
Avec l’augmentation des besoins en garde d’enfants, la pro-
fession offre de nombreuses opportunités. Bonne nouvelle, la 
Ville recrute régulièrement. Tentez l’aventure !
montsaintaignan.fr/offres-demploi

Laurence Lechevalier
conseillère municipale déléguée  
chargée de la petite enfance

5 
ch

os
es

 à sa
voir sur le métier d’auxiliaire de puériculture

“Très bonne prise en charge 
des enfants”

Sarah

Dossier
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Du mercredi 1er au dimanche 5
Cinéma

Grand tour de Miguel Gomes, Portugal, 
vostf, 2024, 2h09.
Tarifs : 7 € / 3,60 €.  
Cinéma Ariel : 02 35 70 97 97.

Du mercredi 1er au dimanche 5
Séances Galopins

Il faut sauver Noël !, programme de 
courts-métrages, Lit-Pol-Tchéquie, 
2024, 42 min.
Tarif : 3,60 €.  
Cinéma Ariel : 02 35 70 97 97.

Chaque jeudi et dimanche
Randonnées 

L’association Escapade Rando propose 
des randonnées chaque jeudi et chaque 
dimanche. Distance : de 10 à 15 km. 
Selon conditions météo. 
Départ à 13h15. 
Lieux et informations pratiques :  
www.escapaderando.fr

Jeudi 2
Ciné-lectures

Dans le cadre de Vacances en arts, 
l’Ariel et la bibliothèque de l’EMS 
proposent la projection du film 
Ernest et Célestine en hiver suivie 
de la lecture d’albums jeunesse 
en lien avec le film diffusé. 
16h15, cinéma Ariel. 
À destination des 3/6 ans. Tarif : 3,60 €. 
Renseignements : 02 35 70 97 97.

Mardi 7 et jeudi 9 
Bridge :  

portes ouvertes 
Le Bridge Club Mont-Saint-Aignan - 
Rouen Métropole ouvre un nouveau 
cours de bridge français pour les 
débutants le samedi matin de 10h à 
12h, hors vacances scolaires. Pour vous 
inscrire ou pour simplement découvrir 
ce jeu et ce club, ne manquez pas les 
portes ouvertes. Premier cours :  
le 11 janvier. 
19h45 à 20h45, rez-de-chaussée de la 
maison du Bridge, 88 rue des Bulins.  
Renseignements : bridgeclub.msa@orange.fr 
ou 02 35 70 64 54.

Mercredis 8, 15, 22, 29
À vos mailles

Atelier tricot pour les débutants et / ou 
les confirmés qui souhaitent participer à 
la création d'un projet commun au profit 
d'une cause solidaire. 
14h, CCAS, 57 rue Louis-Pasteur.
Ouvert à tous.

Du mercredi 8 au dimanche 12
Cinéma

EO de Jerzy Skolimowski,  
Pologne-Italie, 2022, 1h29.
Tarifs : 7 € / 3,60 €.  
Cinéma Ariel : 02 35 70 97 97.

Du mercredi 8 au dimanche 12
Séances Galopins

Le Conte des contes de Yuri Norstein, 
URSS, 1971-1979, 1h01.
Tarif : 3,60 €.  
Cinéma Ariel : 02 35 70 97 97.

Du vendredi 10 janvier  
au samedi 8 février

Exposition 

Ronel, Mondes hybrides et périples 
métissés. L’univers onirique, jubila-
toire et voyageur de Christophe Ronel 
échappe aux classifications. Il opère un 
croisement singulier entre une esthé-
tique du foisonnement, tant dans le 
graphisme que dans les couleurs, et 
la représentation du lointain avec ses 
paysages, ses horizons et son métis-
sage. De nombreuses expositions 
réalisées depuis le début des années 
1980 en galeries, centres culturels et 
musées, en France comme à l’étranger, 
jalonnent son cheminement artistique 
aussi dense que protéiforme. C’est 
un retour aux sources pour cet artiste 
montsaintaignanais qui a fait de la Ville 
son lieu de création. 
De 13h30 à 18h les mardi, jeudi et vendredi, 
de 10h à 18h le mercredi et de 10h à 13h et 
de 14h à 17h le samedi,  
Espace Marc-Sangnier, la Galerie. 
Tout public. Entrée libre et gratuite.  
Direction de la vie culturelle : 02 79 18 99 00.
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Mardi 14
Musique classique

L’Animation musicale à l’université 
accueillera Gaspard Thomas (piano) et 
Élise Bertrand (violon). Au programme : 
Georges Enescu, Béla Bartók, Jean- 
Sébastien Bach et Ludwig van 
Beethoven.
20h30, amphithéâtre Axelrad, UFR de 
lettres, campus de Mont-Saint-Aignan. 
Tarifs : 25 € / 5 €. Réservations au  
06 75 16 53 38 ou d.secretariatamu@orange.fr

Mercredi 15
Môme en lire

Découvertes d’albums et activités 
manuelles autour du spectacle El Gug. 
Atelier gratuit destiné au jeune public 
dès 3 ans.
16h, bibliothèque de l’EMS.
Entrée libre et gratuite.  
Direction de la vie culturelle : 02 79 18 99 00.

Du mercredi 15  au dimanche 19
Cinéma

Bird d'Andrea Arnold, Grande- 
Bretagne, 2024, 1h59.
Tarifs : 7 € / 3,60 €.  
Cinéma Ariel : 02 35 70 97 97.

Mardi 21
Spectacle-conférence
Olympicorama : Le breaking et tout ce 
que vous avez toujours voulu savoir sur 
d’autres choses de Vertical Détour et 
Frédéric Ferrer. Assistez à la mise en 
jeu des Jeux olympiques entre danse, 
acrobatie, figures au sol, hip-hop, DJ, 
battle, power-move et bien d’autres 
mots formant cet Olympicorama.
20h, Maison de l’université.
Tout public. Tarifs : 12 € / 8 € / 5 €.  
Réservations au 02 32 76 93 01  
ou spectacle.culture@univ-rouen.fr

Mardi 21
Concert de jazz

Virtuose et authentique magicien du 
cavaquinho 6 cordes, Matheus Donato 

Suite en p. 14
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L’année  
débute en musique !
Pour célébrer la nouvelle année 
dans une ambiance joyeuse et 
festive, l’Espace Marc-Sangnier 
vous propose de (re)découvrir le 
Chœur Presto dimanche 12 janvier 
à 16h au Plateau 130 de l’Espace 
Marc-Sangnier. Cette formation 
d’exception, composée de 48 jeunes 
chanteurs et chanteuses âgés de 
15 à 30 ans, a vu le jour en 1995 
sous la direction de Dylan Levesque. 
Réputé pour son excellence, ce 
chœur normand a été couronné de 
nombreux prix internationaux. Il se 
distingue par un talent exceptionnel 
et une créativité remarquable dans 
l’art de la mise en scène et se place 
en véritable ambassadeur du chant 
choral. Ces artistes en devenir vous 
enthousiasmeront, c’est certain, par 
leur ferveur et leur évidente joie à 
partager un répertoire éclectique 
pour une prestation qui ne manquera 
pas de vous émerveiller. 
Un rendez-vous à ne pas manquer 
pour commencer l’année en beauté !

Tout public. Tarifs : 15 € | 10 € | 5 € | 1 €. 
Billetterie en ligne : montsaintaignan.fr 
Direction de la vie culturelle :  
02 79 18 99 00.

Plongez dans la  
magie de Poudlard
Sorcières, sorciers et moldus, 
préparez vos capes et vos 
baguettes : nul besoin de vous 
déplacer à l’école Poudlard pour 
vivre la 11e édition de la Nuit des 
Livres Harry Potter ! Le vendredi 
31 janvier à 18h30, l’Espace 
Marc-Sangnier vous ouvre ses 
portes pour une soirée enchantée 
dédiée à l’univers du célèbre sorcier 
à lunettes. Au programme : des 
activités magiques et ensorcelantes 
pour une plongée dans l’imaginaire 
de J.K. Rowling. En point d’orgue, 
la projection gratuite du film Harry 
Potter à l’école des Sorciers au 
cinéma Ariel, pour revivre les débuts 
de cette aventure magique. Que la 
magie opère lors de ce rendez-vous 
incontournable organisé en parte-
nariat avec la librairie Colbert. 

Tout public à partir de 8 ans.  
Entrée gratuite sur réservation.  
Direction de la vie culturelle :  
02 79 18 99 00.
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est de ces artistes complets qui ont 
le vent en poupe : compositeur et 
leader aux multiples facettes, repré-
sentatif d’une génération ouverte à 
toutes les cultures sans préjugés. Il 
fait partie de cette vague de musi-
ciens brésiliens qui se nourrit à la 
source du patrimoine immense qu’est 
la culture de son pays. Et comme le 
Brésil a toujours été un carrefour des 
musiques du monde entier, Matheus 
les intègre à son interprétation et 
en fait une source de créativité. Par 
le Centre dramatique national.
20h30, Espace Marc-Sangnier, l’Atelier.
Tout public. Tarifs : 15 € / 12 € / 10 €.  
Réservation au 02 35 70 22 82 ou par mail 
billetterie@cdn-normandierouen.fr  
Renseignements : 06 08 52 17 37. 

Mercredi 22
Cinéfilou goûter

Les Ours gloutons au Pôle Nord.  
Goûter offert à l'issue.
16h, cinéma Ariel.
Tarif : 3,60 €. À partir de 3 ans.  
Cinéma Ariel : 02 35 70 97 97.

Mercredi 22 et jeudi 23
Théâtre

FAJAR ou l’Odyssée de l’homme qui 
rêvait d’être poète d’Adama Diop. 
Inspiré par son propre vécu et celui de 
milliers d’autres immigrés et migrants, 
il entrelace théâtre, conte, cinéma et 
musique en direct dans une odyssée 
sur l’exil. Un spectacle imprégné par 
la force du rêve et de la poésie, deux 
refuges jusque-là inégalés. Par le 
Centre dramatique national.
Mercredi : 19h - jeudi : 20h, Espace 
Marc-Sangnier, Plateau 130.
Tout public à partir de 15 ans. Tarifs : 20 € / 
15 € / 1 €. Réservation au 02 35 70 22 82  
ou billetterie@cdn-normandie.fr

Du mercredi 22  au dimanche 26
Cinéma

Ernest Cole, photographe de Raoul 
Peck, USA, vostf, 2024, 1h46.
Tarifs : 7 € / 3,60 €.  
Cinéma Ariel : 02 35 70 97 97.

Dimanche 26
Jeune public

Ne manquez pas le spectacle El Gug 
par la compagnie Commédiamuse. 
Timide et réfugié dans une bulle où il 
rêve sa vie à coup de pinceaux, Charlie 
ne semble pas ressembler à un petit 
garçon ordinaire. S’imaginant qu’un 
problème a dû se produire lors de sa 
conception, il décide de mener l’en-
quête et met les pieds dans un monde 
fantastique : la Grande Usine du Genre. 
Aidé par une camarade frondeuse et 
une attachante créature au langage 
rudimentaire, il trouvera des réponses. 
Dans une mise en scène enlevée, cette 
fable audacieuse se révèle une magni-
fique ode au respect et à la différence. 
Moment musical à l’issue du spectacle. 
10h30, Espace Marc-Sangnier, l’Atelier.
Jeune public dès 6 ans. Tarifs : 5 € / 1 €.  
Direction de la vie culturelle : 02 79 18 99 00. 

Mardi 28
Spectacle

Après les accueils du Syndrome du 
banc de touche et de Libre Arbitre, 
découvrez Balle de Match de la 
compagnie Le Grand Chelem, dernier 
volet de cette trilogie sportive. Le 
20 septembre 1973, 90 millions de 
téléspectateurs sont devant leur 
poste. Le match de tennis qui se joue 
sous leurs yeux marque l’histoire 
du sport et du droit des femmes. 50 
ans après cet événement appelé “La 
bataille des sexes”, où en est l’égalité 
entre les femmes et les hommes ?
20h, Maison de l’université.
Tout public. Tarifs : 12 € / 8 € / 5 €.  
Réservations au 02 32 76 93 01  
ou spectacle.culture@univ-rouen.fr

Mercredi 29 et jeudi 30
Festival ciné-sports

Organisé par l'UFR Staps, l'Asruc et la 
Ville et s’inscrivant dans le programme 
des Échappées Culture & Sport, le 
festival ciné-sports invite à découvrir sa 
nouvelle édition consacrée au thème de 
la boxe. Au programme, deux projec-
tions de films emblématiques : When 
We were kings (vostf), documentaire 
réalisé par Leon Gast (USA, 1996, 
1h29), qui revient sur le légendaire 
combat entre Muhammad Ali et George 
Foremann, et Rocky (vostf), film culte 
de John G. Avildsen (USA, 1977, 1h59), 
retraçant l'ascension inspirante d'un 
boxeur de Philadelphie.
20h, cinéma Ariel. 
Tarifs : 7 € / 3,60 €.  
Cinéma Ariel : 02 35 70 97 97.

Retrouvez tous les événements du territoire sur sur www.montsaintaignan.fr 
L'intégralité de la programmation de l’Ariel est disponible en flashant ce QR code
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Vu sur les réseaux

État civil

Vous aussi, n'hésitez pas à 
nous tagguer sur Facebook 
@VilledeMontSaintAignan, 
nous partagerons 
vos publications !

Chauffage au bois :  
adoptez les bons gestes !
Si vous êtes équipé d’un vieil appareil 
de chauffage au bois, il est peut-être 
temps de penser à son remplacement 
afin de maximiser votre rendement 
thermique. Le dispositif Fonds Air Bois 
de la Métropole Rouen Normandie 
propose une aide de 1 000 € (sans 
condition de ressources) à 2 000 € 
(selon le barème de l'Anah 2024). 
Elle permet le remplacement de son 
ancien équipement de chauffage au 
bois individuel qu’il soit un foyer fermé 
datant d'avant 2001 ou une cheminée 
à foyer ouvert (peu importe sa date 
d’installation), par un équipement plus 
performant et moins impactant pour la 
qualité de l'air. 
Par ailleurs, assurez-vous cet hiver de 
suivre les bonnes pratiques en matière 
de chauffage au bois. Elles vous 
permettront de réaliser des économies 
d'énergie, d'améliorer votre confort et 
de préserver votre santé : 

-  Choisissez un combustible de qualité (bois sec et dur, tel que le chêne,  
le hêtre ou le frêne) ; 

- Utilisez du bois fendu pour les bûches supérieures à 10 cm de diamètre ; 
- Stockez votre bois dans un endroit couvert, bien ventilé et aéré ; 
- Allumez votre feu par le haut ; 
- Faites ramoner votre appareil au moins une fois par an ; 
-  Entretenez régulièrement votre appareil (nettoyez la vitre, videz le récupérateur  

de cendres quotidiennement et vérifiez les joints d’étanchéité). 

energies.metropole-rouen-normandie.fr 
02 76 30 32 32 

Naissances
07/11 Maggie HEQUET
09/11 Kassym LOURGUIOUI
16/11 Mia CHARPENTIER 
04/12 Falestine HAMMICHE

Mariage
15/11 Pierre CIPRIANI  

et Nathalie DUSOULIER

Décès
03/08 Solange PIRON  

épouse RAVIER, 82 ans
09/10 Gérard PÉCOT, 92 ans
15/10 Denise MONÉGER  

divorcée MERCIER, 79 ans
26/10 Pascal ANDREACCHIO, 58 ans
26/10 Jean-Paul YBERT, 80 ans
28/10 Jean-Blaise TULLIEZ, 50 ans
30/10 Irène MORISOT veuve VALETTE, 

90 ans

02/11 Roland VAUVARIN, 96 ans
05/11 Claude MALANDAIN, 86 ans
10/11 Pierre DUHAMEL, 93 ans
11/11 Louisette DAVID veuve MÉCHARD, 

98 ans
16/11 Jean LEMAIRE, 96 ans
16/11 Alain LEFÈVRE, 77 ans
20/11 Jean-Michel DELPECH, 60 ans
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- Patrimoine -

Le site de Boucicaut
célèbre ses 50 ans

Si vous vous promenez dans le quartier du Village, faites une pause au 13 rue Boucicaut. Der-
rière le mur de briques et de silex se trouve un site de 4 hectares à l’histoire étonnante. Ma-
ternité puis terre d’accueil de réfugiés, c’est aujourd’hui une maison de retraite médicalisée, 
gérée en partie par le CHU de Rouen. Le site qui a soufflé ses 50 bougies en novembre dernier 
nous ouvre ses portes.

Remontons brièvement le fil de l’histoire. 
Marguerite Boucicaut, propriétaire du magasin 
parisien “Au bon marché” lègue à sa mort, en 
1887, une importante fortune à l’Assistance 
publique des hôpitaux de Paris. Parmi ses 
dernières volontés, elle sollicite la construction 
de trois maisons de refuge pour filles-mères, 
dont l’une à proximité de Rouen. Onze ans plus 
tard, une maternité ouvre ses portes au 13 rue 
Boucicaut. Pendant plus de 60 ans, des religieuses 
y pratiquent des centaines d’accouchements à 
titre gracieux, tout en veillant à ce que les jeunes 
mamans reprennent le chemin de la vie active. 
En 1960, les difficultés financières contraignent 
l’Assistance publique à fermer l’établissement, 
qui accueillera alors, pendant quelque temps, 
des réfugiés d’Algérie, avant de trouver une 
nouvelle vocation sous l’égide de Jean Lecanuet.

Un lieu d’accueil pour “désœuvrés”
Dans son discours inaugural de mai 1970, 
Jean Lecanuet, alors sénateur-maire de Rouen 
présente son projet novateur : “La création de 
cette maison de retraite destinée aux anciens de la 
ville de Rouen s’inscrit dans le vaste programme 
de rénovation du CHU (…). Sa mise en service 
(…) aura deux conséquences. La première est 
de libérer les pavillons vétustes de l’hôpital 
Charles-Nicolle, la seconde, plus importante, sera 
d’améliorer les conditions de vie de nos anciens”. 
Adieu les dortoirs ! Les 160 résidents accueillis 
à l’époque bénéficient de chambres individuelles 
et d’espaces de vie, séjour, bibliothèque, salle 
des fêtes pour y partager des moments du 
quotidien. “On les appelait “les utilisés”, raconte 
Karine Kadri. En échange de leur participation 
à quelques tâches ménagères, ils bénéficiaient 
d’un petit revenu, détaille la gériatre et cheffe 
de service de l’Unité de Soins de Longue Durée 
(USLD) Boucicaut. Au fil des ans, les soignants 
du CHU ont remplacé peu à peu les sœurs 

de Notre-Dame de Charité. L’encadrement 
s’est ainsi professionnalisé, en accueillant des 
personnes de plus en plus dépendantes”. 

Un nouveau tournant pour l’USLD
En 1999, le pavillon Arcadie, accueillant l’Unité 
de Soins de Longue Durée, a été entièrement 
restructuré : chambres médicalisées avec apport 
de fluides médicaux, lieux de vie adaptés aux 
personnes à mobilité réduite. Le bâtiment 
accueille aujourd’hui 70 résidents de tout âge 
(35 à 100 ans) et notamment des personnes 
jeunes souffrant de maladies neurodégénératives 
(sclérose en plaque, maladie de Charcot…). 
“À la différence d’un Ephad, nous offrons une 
permanence médicale et infirmière 24h/24. C’est 
l’hôpital à la campagne, avec des chambres qui 
donnent sur le parc, la proximité de la place du 
Village et de ses commerces”, décrit la gériatre. 
Un cadre de vie agréable qui favorise les sorties, 
couplé à différentes activités et animations de 
façon à rompre la monotonie. Faire oublier les 
blouses blanches et apporter du bien-être malgré 
tout, c’est tout le travail de Karine Kadri et de 
son équipe qui militent pour que Boucicaut reste 
et demeure “un lieu de soin, mais avant tout, 
un lieu de vie, ouvert sur la ville et la société”.

Un Ehpad au 13 rue Boucicaut
Le pavillon Bethel, situé au 13 rue Boucicaut 
lui-aussi, héberge aujourd’hui 70 résidents 
de plus de 60 ans. Ces derniers présentent 
peu de pathologies mais ont toutefois besoin 
d’aide pour les actes de la vie quotidienne. 
Rattachée à l’Ephad de La Filandière depuis 
2023, l’unité Bethel va faire l’objet d’une 
reconstruction sur le site de Mont-Saint-Aignan 
afin d’accueillir les personnes âgées dans des 
locaux entièrement neufs et modernes.
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Aimer toujours et encore  
Mont-Saint-Aignan
Ce Mag municipal de janvier 2025 sera le dernier que vous devrez 
aller chercher chez vos commerçants ou tout autre point de dépôt, 
notamment dans les équipements publics. Le numéro de février 
bénéficiera d’une distribution “toutes boîtes”
Pour mémoire, c’est en janvier 2017 que la décision d’arrêter la distri-
bution de notre journal municipal dans toutes les boites a été prise.
À l’époque, deux raisons avaient présidé à ce choix, la première 
était d’ordre financier. Il faut se rappeler qu’à l’époque, l’État avait 
fait le choix d’une coupe drastique dans ses dotations à destination 
des collectivités qui ont toutes été obligées de faire des économies. 
Mont-Saint-Aignan n’a pas échappé à la règle. Deuxièmement, nous 
avions pu constater, qu’en particulier dans les logements collectifs, 
une bonne partie des documents distribués se retrouvait dans les 
corbeilles se trouvant à côté des boites aux lettres, ce qui faisait un 
gâchis très important de papier.
Les consultations menées par l’application “mon avis citoyen” avec 
laquelle la Ville a conventionné, laissent entendre de façon évidente 
que cela a nui très fortement à ce que l’information municipale entre 
dans les foyers de notre ville.
Il se trouve que des citoyens bien informés s’approprient bien plus 
facilement l’ensemble des actions que mène la Ville dans tous les 
domaines du quotidien.
C’est la raison pour laquelle la décision du retour dans toutes les 
boîtes aux lettres a été prise.
Nous avons bien conscience qu’il y aura toujours une déperdition 
de l’information par le Mag que tout le monde ne gardera pas, mais 
cela peut être compensé par d’autres outils de communication que 
nous avons développés, et qui sont bien consultés que ce soit la 
page Facebook ou notre site internet.
Bonnes fêtes de fin d’année à tous !

La Majorité municipale

Mont-Saint-Aignan en vert et avec tous
Une nouvelle bibliothèque universitaire sera construite d’ici 2028 sur 
le campus de Mont-Saint-Aignan. Décision très attendue, les deux 
BU historiques n’étant plus aux normes de sécurité depuis 1997. 
L’une a dû fermer, mais l’autre continue à accueillir les étudiant·es 
dans des conditions très dégradées où leur sécurité même est en 
jeu. Cette situation déplorable résulte du sous-financement chro-
nique par l’État des services publics, l’enseignement supérieur en 
particulier. Et si nous nous réjouissons qu’un projet voit enfin le jour, 
soulignons que c’est grâce aux collectivités locales qui apporteront 
les 2/3 de l’investissement. La Ville de Mont-Saint-Aignan ne fait 
cependant pas partie du tour de table.
Lors des municipales de 2020 nous avions proposé d’aller vers 
plus de mutualisation entre le campus et le reste de la commune, la 
nouvelle BU apparaissant comme une vraie opportunité. Nos 20 000 
habitant·es doivent se contenter d’une petite bibliothèque publique 
au sein de l’EMS et s’étonnent qu’une commune de cette taille ne 
dispose pas d’une médiathèque. Pallier ce manque au travers d’un 
partenariat Ville-Université était envisageable.
La majorité municipale a-t-elle seulement exploré cette piste ? Cette 
question fut posée lorsque le conseil métropolitain a voté sa subven-
tion de 15 M€ pour la future BU. Pas de chance, personne n’était là 
pour répondre : la maire et les deux adjoints siégeant à la Métropole 
ont tout bonnement boycotté la séance du 12 novembre, en réaction 
à l’action symbolique des élu·es contre les coupes gouvernemen-
tales annoncées sur les budgets des collectivités locales.
Comptez sur nous pour les interpeller à nouveau : peut-être est-il 
encore temps de s’associer au projet afin qu’il prenne en compte, en 
complément des besoins propres de l’Université, les attentes des 
habitant·es ?
Bonne année 2025, gardons espoir en un sursaut de justice et de 
paix dans le monde et agissons.

S. Nicq-Croizat, C. Leclerq, P. Conil, P. Magoarou 
f  msa.envert.avectous

Social-écologiste et républicain Mont-
Saint-Aignan écologique et solidaire
Madame, Monsieur,
Tout d’abord nous tenons à vos présenter nos plus sincères et 
chaleureux vœux de santé, bonheur et réussite à l ’occasion de 
cette année 2025 qui débute, ainsi qu’à celles et ceux qui vous sont 
chers ! Si nous pouvons formuler un souhait, ce serait que 2025 soit 
une année plus apaisée que la précédente. En effet, que ce soit à 
l’échelle internationale avec une dégradation massive de la situation 
globale par la multiplication et l’aggravation des foyers de tension, 
rendant le risque du pire possible ou encore la montée en puissance 
des autoritarismes, l’année qui s’achève fut source légitime de bien 
des inquiétudes que nous espérons voir se dissiper. 
Au plan national, le contexte nous apparaît toujours complexe, dans 
la suite du choix incompréhensible de dissoudre l’Assemblée puis 
de ne pas tenir compte du souhait des Français. La situation qui en 
ressort et les peurs agitées par l’ancienne minorité gouvernementale 
peuvent aussi susciter de nombreuses craintes. 
Au plan local, au cours de ces derniers mois, les questions de sécu-
rité ont inquiété beaucoup de nos concitoyens. Après avoir été dans 
le déni de la dégradation malgré nos interventions régulières à ce 
sujet, la majorité municipale a enfin pris conscience du problème. 
La sécurité étant un droit fondamental, il nous reste à espérer que 
des mesures fortes seront prises en lien avec les services de l’État. 
Que ce soit afin de faire cesser certains comportements qui s’ins-
tallent comme d’en prévenir de futurs qui ternissent le cadre de vie. 
Bien que nous n’ayons pas de prises sur les décisions de la Mairie, 
nous continuerons toujours à rester fidèles à nos valeurs et à nous 
prononcer en faveur d’une puissance publique locale plus protectrice 
à plus forte raison dans un contexte aussi anxiogène.
Vous pourrez compter, à l’occasion de cette nouvelle année comme 
vous avez pu le faire lors des précédentes, sur notre engagement 
plein et entier à votre service et au service de notre Ville.

A. Riou & C. Maugé

Agissons ensemble, Mont-Saint-Aignan
Nous voulons tout d’abord exprimer notre gratitude envers les habi-
tants, les forces vives de notre Ville, ainsi que toutes celles et ceux 
qui ont consacré une part importante de leur temps à aider, animer, 
éduquer, protéger et qui ont, au travers de leur engagement, contribué 
au vivre-ensemble de la Ville au cours de cette année 2024.
Nous voulons présenter nos vœux pour 2025 malgré un contexte 
économique et social très difficile ainsi qu’un climat politique tendu. 
Se souhaiter “bonne année” n’est pas qu’un rite social. Il est évidem-
ment un héritage d’us et coutume qui structure notre communauté 
mais il marque aussi la considération d’autrui et l’utilisation d’une 
langue commune à tous.
Nous présentons à chacune et à chacun d’entre vous, tous nos vœux 
de santé, de bonheur et de réussite dans ce que vous entreprendrez 
au plan personnel, professionnel ou associatif.
2025 est la dernière année complète d’exercice du mandat pour l’ac-
tuelle équipe municipale avant la date du prochain scrutin municipal. 
Bien que les dernières élections municipales aient été reportées 
de mars à juin 2020 du fait du contexte sanitaire lié à la Covid, le 
prochain scrutin se tiendra courant mars 2026. 
Nous avons hâte que la ville soit reprise en mains avec dynamisme 
pour qu’aboutissent enfin la rénovation de l’école Camus qui a été 
mise de côté pendant tout le mandat ainsi que la restructuration 
de la Place Colbert actuellement renvoyée aux calendes grecques 
(2035 ?) et pour que de nouvelles réalisations, à la hauteur de notre 
ville, soient entreprises.
Ces deux “projets” dont se targuait C. Flavigny ont, quoi qu’il en soit, 
fait des heureux parmi les cabinets de conseil et d’étude en tous 
genre visant à “aider” les élus de la majorité à la réflexion…
Par ailleurs, les sujets du quotidien comme la sécurité ou la propreté 
se sont considérablement dégradés malgré nos mises en garde.
Un mandat pour rien !

Stéphane Holé, Carole Bizieau  
agissonsensemblemsa@gmail.com
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Centre sportif des Coquets
8 rue du Professeur-Fleury

DE 7H À 20H - 7J/7
nocturne jusqu'à 22h les mardis et vendredis
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MERCREDI ,  DIMANCHE
ET PENDANT LES VACANCES

programmation sur montsaintaignan.fr
AU CINÉMA ARIEL 
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s/ Facebook

@VilledeMontSaintAignan




